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«ПРОФСОЮЗЫ АЛТАЯ» 
И «СОЛИДАРНОСТЬ»!

Подписной индекс газеты 
«Профсоюзы Алтая» – 

ПА670.
Индекс газеты 

«Солидарность» 
в каталогах 

«Почта России» – 99638, 
«Пресса  России» – 

50143.

Акция

Алтайский краевой союз организаций 
профсоюзов организовал и провел 
агитационный профсоюзный автопробег 
в рамках Всемирного дня действий «За 
достойный труд!». Позади сотни кило-
метров краевых дорог, митинги, встречи 
активистов профсоюзного движения, 
переговоры с представителями власти на 
местах, сближение позиций, понимание 
необходимости совместных усилий по до-
стижению устойчивого развития страны.

7 октября в Барнауле, на площадке пе-
ред Домом союзов, собрались активисты 
профсоюзного движения, представители 
власти, участники автопробега профсо-
юзов и неравнодушные жители города  
Барнаула – города трудовой доблести, 
кому небезразличны будущее своё и 
своих детей, будущее страны. 

Цель прошедшего автопробега – за-
щита человека труда, обеспечение ему 
социальных гарантий и достойной оплаты 
труда, необходимость сплочения обще-
ства, активной работы по укреплению 
экономических и социальных позиций 
России, поддержки занятости и доходов 
граждан. 

В течение 5 дней участниками авто-
пробега и сопутствующих митингов стали 
десятки и сотни профсоюзных лидеров 
и активистов края. Маршрут был проло-
жен через такие населенные пункты, как 
Тюменцево, Камень-на-Оби, Яровое, 
Кулунда, Благовещенка, Новоегорьев-
ское, Рубцовск, Новичиха, Поспелиха и 
другие районы края.

В составе участников автопробега 
были  представители, которые принимали 
участие во Всероссийском автопробеге 
профсоюзов «Zа мир без нацизма!», 
прошедшем в апреле-мае текущего 
года, который стартовал во Владивостоке 
и финишировал 9 мая в городах-героях 
Волгограде и Севастополе. Также в 
автоколонне были легендарные автомо-
били – участники майского автопробега.

В рядах митингующих было много 
молодежи, и даже студенты. Обилие 
знамен, транспарантов и растяжек 
привлекало внимание прохожих, люди 
подходили ближе, с интересом брали 
газету «Профсоюзы Алтая». 

Председатель Алтайского краево-
го союза организаций профсоюзов            

Иван Панов тепло приветствовал со-
бравшихся. Он акцентировал внимание 
аудитории на важности нынешнего 
момента общественно-политического 
развития нашей страны. Лейтмотивом 
его выступления стала мысль о необхо-
димости поддержки и сплочения вокруг 
усилий Президента России. 

«Сегодня наши солдаты и офицеры 
героически сражаются и защищают 
право жителей на мир и свободу. Мы 
говорим спасибо защитникам Родины! 
И ждем их возвращения домой. Мы в 
тылу будем делать все для приближения 
Победы!», – заявил Иван Евгеньевич.

Защищая права и интересы трудя-
щихся, профсоюзы Алтайского края 
настроены на конструктивный соци-
альный диалог, совместные усилия 
с социальными партнерами для до-
стижения стабильности в обществе, 
поступательного развития всех сфер 
народного хозяйства.

«Сегодня профсоюзы Алтая и всей 
России показывают, что трудовой народ 
со своим Правительством, со своей 
Армией, со своим Президентом. Наша 
позиция осмысленна, и мы даем четко 
понять: в борьбе за независимость Рос-
сии, в борьбе за справедливый порядок, 
мы будем крепить гражданское обще-
ство и сопротивление неоколониализму. 
Своим трудом и своей солидарностью», 
– заявил на митинге председатель Алтай-
ской краевой организации Профсоюза 
работников народного образования и 
науки Российской Федерации Юрий 
Абдуллаев.

В свою очередь, председатель Ал-
тайской краевой организации общерос-
сийского профессионального союза 
работников культуры, Лариса Зорина, 
говоря о пробеге, отметила: «В каж- 
дом уголке Алтайского края, где мы 
были, люди говорят: какие профсоюзы 
молодцы, что принимают решения, 
ориентированные не только на защиту 
социально-экономических интересов 
трудового человека, но и решения, 
направленные на защиту нашей Родины. 
Возможно только мы, такая крупная, 
многомиллионная организация, Феде-
рация Независимых Профсоюзов Рос-
сии, способны проводить такие акции, 
объединяющие весь народ. Мы едины! 

Мы непобедимы! Профсоюзы – за мир, 
за мирный труд и мир во всем мире!».

Митинг в Барнауле, как и во всех точках 
пробега, закончился принятием резо-
люции, в которой говорилось том, что 
главная цель действий, предпринимаемых 
профсоюзами  7 октября, – привлечь 
внимание власти и работодателей к 
острым проблемам наемных работников.

Участники выступили за развитие 
страны как социального государства, 
за ответственные и взвешенные эко-
номические и политические решения в 
интересах всех граждан России, которые 
гарантировали бы каждому человеку 
качественное рабочее место, достой-
ную заработную плату, безопасные 
условия труда, справедливый уровень 
социальной защиты.

Корреспондентам газеты удалось 
побеседовать с участниками митинга.

– Для меня действия профсоюзов по-
нятны, и я скорее всего, сама хотела бы 
принять участие в них. Во всяком случае, 
когда отучусь и пойду работать, сразу 
вступлю в профсоюзную первичку, – 
заявила девушка Дарья, студентка.

– Я поддерживаю профсоюзы в их 
намерении улучшить жизнь трудового 
человека. Хотелось бы пожелать нынеш-
ним активистам большей настойчивости. 
Нужно обязательно периодически пока-
зывать власти, что трудящиеся нуждаются 
в улучшении условий труда и в повышении 
зарплаты, – прокомментировал лозунг 
«За достойный труд» пенсионер Николай 
Кузьмич, бывший работник Станкостро-
ительного завода Барнаула.

«Мне нравится моя работа, я люблю 
ее и в жизни, наверное, ничего другого 
не хотела бы. Кажется, все хорошо, но 
вот зарплата оставляет желать лучшего. 
Уверена, что профсоюзная активность 
может стимулировать властьимущих 
обращать внимание на ситуацию с до-
ходами простых людей, в том числе и 
бюджетников. Хорошо, что есть Алтай-
ский крайсовпроф, он способен сказать 
веское слово в нашу защиту», – отметила 
Татьяна Павловна, учитель начальных 
классов.

«Наконец-то в стране что-то начи-
нает двигаться в сторону определения 

КРАЕВОЙ ПРОФСОЮЗНЫЙ АВТОПРОБЕГ 
«ЗА ДОСТОЙНЫЙ ТРУД!» ФИНИШИРОВАЛ В БАРНАУЛЕ

Продолжение на 2-й стр.
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с. Благовещенка

г. Камень-на-Оби

с. Кулунда

г. Яровое

с. Новоегорьевское

с.Новичиха

национального самосознания. 
Это правильно, что профсоюзы 
поддерживают Президента в 
отстаивании национальных инте-
ресов. В этом деле должно быть 
единство трудящихся, всех ду-
мающих, сознательных граждан. 
Очень хорошо помню страшные 
90-е годы, которые привели 
к разобщению общества. И 
вот сейчас появилась надежда 
на устойчивое, согласованное 
развитие страны. А профсоюзы 
все правильно делают, что при-
зывают к этому!», –  высказался 
Георгий Викторович, рабочий.

3 октября

В первый день участники авто-
пробега преодолели несколько 
сот километров из Барнаула 
до Ярового. В ходе митинга в 
Тюменцево председатель Ал-
тайского крайсовпрофа Иван 
Панов заявил:

- Наше общество сегодня 
как никогда раньше должно 
сплотиться вокруг решений, ко-
торые принимаются Президен-
том страны. Мы поддерживаем 
вхождение в состав Российской 
Федерации ДНР, ЛНР, Запорож-
ской и Херсонской областей. 
Мы готовы всецело оказать 
помощь людям, сделавшим 
свой выбор на референдумах. 
У нас общая судьба и история. 
8 лет жители этих территорий 
терпели геноцид, блокаду и 
желание вернуться в Россию.

В Камне-на-Оби прошла пе-
редача флагов солидарности 
коллегам из Федерации про-
фсоюзных организаций Ново-
сибирской области. На митинге 
выступил представитель ФНПР 
в СФО Дмитрий Морокин и 
председатель Федерации Но-
восибирской области Лариса 
Цыбулевская.

Секретарь ФНПР, предста-
витель ФНПР в Сибирском фе-
деральном округе Дмитрий 
Морокин отметил:

«Автопробег проходит по 
всему Сибирскому федераль-
ному округу, он проводится в 
виде эстафеты передачи флага 
Солидарности в поддержку тре-
бований ФНПР «За достойный 
труд! За соблюдение Консти-
туции! За уважение закона о 
профсоюзах!» и в поддержку 
решений Президента РФ. По 
всей стране проводятся подоб-
ные мероприятия, но только в 
СФО – автопробег.

Внутри Сибирского феде-
рального округа по-разному 
организовали эти мероприятия. 
Алтайский крайсовпроф про-
водит самый многочисленный 
автопробег. Вижу здесь около 
12-13 машин. Это крупная авто-
колонна, вижу, что ваш марш-
рут очень большой. Он протя-
женный, много встреч, много 
событий. Сегодняшний митинг 
показал серьезную подготовку, 
люди пришли подготовленные, 
заинтересованные, внимательно 
общались, поддерживали наши 
лозунги, требования, и Адми-
нистрация на въезде в город 
нас встретила и сопроводила 
на место проведения митинга.

Спасибо Алтайскому крайсо-
впрофу и Администрации города 

Камень-на-Оби. Благодарен 
всем профсоюзникам Алтай-
ского края и желаю дальнейшей 
плодотворной работы. Кроме 
того, формат автопробега дает 
нам возможность заявить свои 
требования и лозунги, но при 
этом не нарушая ни спокой-
ствия граждан, ни законов. Мы 
бережем своих сограждан и не 
подвергаем их риску».

4 октября

В этот день автоколонна Ал-
тайского крайсовпрофа проеха-
ла Яровое, где также состоялся 
профсоюзный митинг под ло-
зунгом «За достойный труд!», 
«За Президента!»

Председатель Алтайского 
краевого союза организаций 
профсоюзов Иван Панов привет-
ствовал жителей города, профак-
тивистов и трудовые коллективы, 
а еще высказался о значимости 
совместных усилий в деле защиты 
прав человека труда:

– Наши лозунги неслучай-
ны. Мы выступаем за достой-
ный труд – мы выступаем за 
безопасные условия труда, за 
достойную заработную плату, 
за работу в рамках Трудового 
законодательства! Мы против 
заработной платы в конвертах и 
низких заработных плат. Несмо-
тря на санкции, работодатели 
должны выполнять взятые на 
себя обязательства и соблюдать 
Трудовой кодекс, – отметил 
Иван Евгеньевич.

В ходе митинга председа-
тель координационного совета 
организаций профсоюзов – 
представительства Алтайского 
крайсовпрофа в городе Яровом 
Андрей Ведлер приветствовал 
участников и отметил значи-
мость профсоюзов:

– Профсоюзы есть. Они 
могут эффективно работать и 
объединяться. Я горжусь тем, 
что являюсь частью большой се-
мьи, имя которой – профсоюз. 
Сегодня перед всей страной 
стоят новые вызовы, не только 
экономические. Они требуют 
консолидации всего российского 
общества. И во многом разви-
тие различных предприятий, их 
эффективная работа зависят 
от того, какая зарплата на них, 
как развиты производственные 
и трудовые отношения.  А для 
этого нужны сильные профсо-
юзы. Объединяйтесь вокруг 
профсоюзов, победа будет за 
нами, – призвал он.

Председатель территориаль-
ной организации работников на-
родного образования г. Славгоро-
да  и  г. Яровое Лидия Балашова 
подчеркнула роль профсоюзов 
и рассказала о том, какая работа 
сегодня проводится профсоюза-
ми в отрасли образования:

– По-прежнему актуальными 
сегодня являются проблемы 
обеспечения качества жизни и 
безопасности труда, достойной 
заработной платы. Зарплата 
– это одно из приоритетных 

направлений всех профсою-
зов, в том числе и работников 
образования, – отметила она.

После Ярового автоколон-
на проследовала в Кулунду, 
где митинг собрал более 150 
человек.

Участников митинга привет-
ствовала заместитель главы 
района по социальным вопросам 
Валентина Карпенко, поблаго-
дарив организаторов за то, что 
маршрут автопробега прошел 
через Кулундинский район, еще 
раз подчеркнув важность со-
циального партнерства власти 
и профсоюзов:

– Мы социальные партнеры, 
мы решаем общие задачи и не 
разделимы с политикой наше-
го государства. Всем нам как 
никогда нужно объединиться и 
сплотиться и работать на благо 
города, района, страны. И про-
фсоюз нам в этом поможет, 
– отметила она.

В свою очередь председа-
тель координационного сове-
та организаций профсоюзов 
Кулундинского района Галина 
Денисова еще раз отметила 
значимость проходящей акции:

– В большинстве стран мира 
десятки миллионов людей прини-
мают участие в многочисленных 
акциях в поддержку профсоюз-
ных требований. В это непростое 
время нам необходимо напра-
вить все усилия на консолида-
цию общества, государства и 
работодателей. Уверена, что 
мы открыто, честно, массово 
поддержим действия Президента, 
Правительства нашей Родины в 
сложной экономической и гео-
политической обстановке.

5 октября

Третий день автопробега 
стартовал со встречи профак-
тива Алтайского краевого со-
юза организаций профсоюзов 
с трудовыми коллективами: 
представителями культуры, 
образования и другими, со-
стоявшейся в Благовещенской 
районной библиотеке.

Председатель Алтайского 
крайсовпрофа Иван Панов рас-
сказал об основных направлени-
ях деятельности профсоюзов: 
правозащитной  работе в рамках 
краевой трехсторонней комис-
сии, охране труда, особенностях 
заключения коллективных до-
говоров, вопросах заработной 
платы и остановился на позиции 
профсоюзов:

– Мы должны не просто ин-
дексировать зарплату на процент 
инфляции, но индексировать ее 
так, чтобы сохранить покупа-
тельную способность, – отметил 
он и еще раз подчеркнул, что 
Алтайский крайсовпроф готов 
оказывать всяческую помощь 
различным первичкам на местах.

Участники обсудили текущую 
политическую ситуацию и необ-
ходимость соблюдения дальней-
ших договоренностей и продол-
жения выполнения имеющихся 

с. Тюменцево

КРАЕВОЙ ПРОФСОЮЗНЫЙ 
«ЗА ДОСТОЙНЫЙ ТРУД!»

Продолжение. 
Начало на 1-й стр.
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В конце сентября состоялось 
совместное заседание рабочей 
группы по снижению нефор-
мальной занятости в Алтайском 
крае и рабочей группы по воп-                            
росам заработной платы в сос- 
таве краевой трехсторонней 
комиссии по регулированию со-
циально-трудовых отношений. 

На обратной связи с членами 
заседания в режиме видеокон-
ференции были представители 
краевых муниципальных обра-
зований. Основным вопросом 
стало обсуждение ситуации с 
оплатой труда в регионе.

Начальник управления Алтай-
ского края по труду и занятости 
населения Надежда Капура от-
метила, что вопросы оплаты 
труда по-прежнему остаются в 
центре внимания, так как являют-
ся одним из главных критериев 
оценки работниками своего 
будущего рабочего места. По 
итогам первого полугодия 2022 
года, среднемесячная заработ-
ная плата увеличилась на 12,4% 
и составила 35 266 рублей. 

Она подчеркнула, что тем-
пы роста заработной платы в 
организациях внебюджетного 
сектора впервые за многие годы 
существенно превысили краевой 
уровень и составили 114,8%. 
Вместе с тем вероятны риски 
в 14 видах экономической де-
ятельности, где трудится более 
178 000 человек, темпы роста 
заработной платы складыва-
ются ниже средне краевого 
показателя. 

По мнению руководителя 
профильного регионального 
ведомства, одним из инстру-
ментов по увеличению уров-
ня оплаты труда в реальном 
секторе экономики является 
реализация региональных и тер-
риториальных соглашений, где 
целевыми ориентирами выступа-
ет обеспечение высоких темпов 
роста заработной платы. 

«Отрадно видеть, что уже 
не один год мы со сторонами 
социального партнерства по-
следовательно работаем в этом 
направлении, и темпы роста и 
превышения в реальном сек-
торе среднекраевых значений 
очевидны», – считает Надежда 
Капура. 

Также в текущем году пред-
стоит обеспечить рост средней 
заработной платы не менее чем 
на 12,6% и достичь ее уров-
ня не менее 38 тысяч рублей. 
При этом такие проблемы, как 
нехватка кадров, удорожание 
рабочей силы, выходят сегодня 
на первый план.

Надежда Арсентьевна реко-
мендовала органам местного 
самоуправления в партнерстве 
с работодателями рассмотреть 
вопросы повышения заработных 
плат на заседаниях территори-
альных трехсторонних комис-
сий. Особое внимание было 
уделено вопросу оплаты труда 
работников бюджетной сферы, 
достижению целевого уровня 
заработной платы отдельных 
категорий работников, поиме-
нованных в указах Президента 
Российской Федерации.

По оперативным итогам вось-
ми месяцев текущего года, 
обеспечено достижение це-
левых показателей по всем 12 
указным категориям работни-
ков бюджетной сферы, при 
этом в отдельных территориях 
допущено отклонение от це-
левых показателей, сообщили 
в Управлении Алтайского края 
по труду и занятости населения.

На заседании выступила пред-
седатель Алтайской краевой 
организации Общероссийского 
профсоюза работников культу-
ры Лариса Зорина, озвучившая 
основные моменты, которые 
требуют совместной работы и 
последовательного решения.

– Наблюдается необоснован-
ная дифференциация в оплате 
труда работников в рамках 
одного региона. За труд рав-
ной квалификации работники 
получают разную заработную 
плату при равных требованиях к 
профессиональной деятельности 
и нагрузке, – отметила Лариса 
Георгиевна, остановившись на 
том, на что необходимо ориен-
тироваться при принятии решений 
по повышению минимальных 
окладов, совершенствованию 
систем оплаты труда.

По ее словам, ежегодно на 
РТК принимаются Единые ре-
комендации по установлению 
на федеральном, региональ-
ном и местном уровнях систем 
оплаты труда работников госу-
дарственных и муниципальных 
учреждений, согласно которым 
доля выплат по окладам (долж-
ностным окладам) в структуре 
заработной платы работников 
культуры должна быть не ме-
нее 50 процентов заработной 
платы. При этом на установ-
ление окладов (должностных 
окладов), ставок заработной 
платы работников образова-
ния необходимо направлять не 
менее 70 процентов фондов 
оплаты труда. 

Лариса Зорина особо под-
черкнула, что в соответствии с 
указами Президента РФ средняя 
заработная плата работников 
учреждений культуры не должна 
быть ниже средней заработ-
ной платы в соответствующем 
регионе. 

Также председатель регио-
нальной организации отрасле-
вого профсоюза предложи-
ла ряд мер, направленных на 
устранение дисбаланса зарплат 
работников отрасли культуры.

Все предложения Профсоюза 
внесены в решение рабочей 
группы:

1. С целью снижения межтер-
риториальной дифференциации 
в оплате труда работников куль-
туры и педагогических работни-
ков культуры рекомендовать 
органам местного самоуправ-
ления привести в соответствие 
(гармонизировать) нормативные 
документы по оплате труда 
работников муниципальных уч-
реждений культуры и дополни-
тельного образования детей в 
сфере культуры с Приказами 
Министерства культуры Ал-
тайского края от 22.06.2022 
№ 218, от 22.06.2022 № 219), 

Приказом Министерства обра-
зования и науки Алтайского края 
от 27.06.2022 № 31-П в части 
размеров минимальных окладов 
(должностных окладов) ставок 
заработной платы, применения 
единых подходов к формирова-
нию базовых надбавок и доплат 
за квалификацию и выслугу лет, 
а также коллегиального порядка 
распределения стимулирующих 
выплат и премирования.

2. Обеспечивать индексацию 
заработной платы работников 
муниципальных учреждений 
культуры и дополнительного 
образования детей в сфере 
культуры в связи с ростом по-
требительских цен на товары 
и услуги в размере и сроки, 
устанавливаемые Постановле-
нием Правительства Алтайского 
края об индексации заработной 
платы.

3. Обеспечить выполнение 
целевых показателей по зара-
ботной плате работников муни-
ципальных учреждений культуры 
и образования в сфере культуры, 
установленных в Соглашениях 
между Правительством Алтай-
ского края и администрациями 
районов и городов о взаимодей-
ствии в области планирования 
социально-экономического 
развития на 2022 год.

4. При планировании бюдже-
тов муниципальных образований 
на 2023 год предусмотреть сред-
ства на формирование фондов 
оплаты труда муниципальных 
учреждений с учетом обеспе-
чения достижения целевых пока-
зателей ежемесячно в течение 
всего календарного года.   

По вопросу снижения нефор-
мальной занятости заместитель 
начальника управления Алтай-
ского края по труду и занятости 
населения Наталья Третьякова 
сообщила, что работа в данном 
направлении ведется в тесном 
межведомственном взаимо-
действии. За восемь месяцев 
текущего года муниципальными 
образованиями края легализо-
вано более 17,5 тысяч трудовых 
отношений. Активно в данном 
направлении действуют рабочие 
группы в Алтайском, Камен-
ском, Крутихинском, Суетском 
районах и городе Новоалтайске.

 Неудовлетворительная рабо-
та по снижению неформальной 
занятости отмечена в Залесов-
ском, Змеиногорском, Руб-
цовском, Шелаболихинском 
районах и городе Рубцовске, 
аутсайдерами являются Бурлин-
ский и Первомайский районы.

 Заместитель министра сель-
ского хозяйства Алтайского края 
Юрий Лукьянов рассказал о 
работе по легализации трудо-
вых отношений в организациях 
сельского хозяйства, в том числе 
о мерах стимулирования рабо-
тодателей к осуществлению ле-
гальной трудовой деятельности.

По итогам заседания главам 
администраций даны соответ-
ствующие рекомендации.

Материал подготовила 
Елена ХОДЯКОВА

В РЕГИОНЕ ОБСУДИЛИ ВОПРОСЫ 
ЗАРАБОТНОЙ ПЛАТЫ

с. Поспелиха

обязательств. А председатель 
Алтайской краевой организации 
общероссийского профсоюза 
работников культура Лариса 
Зорина подробно остановилась 
на вопросах заработной платы 
работников  своей отрасли:

– У нас 69 муниципальных 
образований и 69 систем оплаты 
труда с различными окладами 
и подходами к формирова-
нию стимулирующей части. 
Есть определенная тенденция 
– это сохранение крайне низких 
должностных окладов, где-то 
на уровне 2012-2013 года. Мы 
ведем речь о совершенство-
вании окладной составляющей 
зарплаты. Профсоюзы выступа-
ют за то, чтобы за равный труд 
была равная заработная плата 
на всей территории РФ. В этом 
плане мы едины с профсоюзами 
образования, здравоохранения, 
органов госучреждений. Есть 
территории, по которым еще 
предстоит плотная работа, – 
подчеркнула Лариса Георгиевна.

В тот же день колонна авто-
пробега проследовала в Новое-
горьевское. Здесь председатель 
координационного совета ор-
ганизаций профсоюзов в Его-
рьевском районе Елена Бойко 
еще раз подчеркнула базовую 
составляющую профсоюзной 
деятельности:

– Какие бы изменения не 
происходили в мировой поли-
тике и экономике, мы не име-
ем права забывать о человеке 
труда, тем более ущемлять его 
социально-трудовые права, – 
отметила она.

6 октября

Четвертый день автопробе-
га Алтайского крайсовпрофа 
«За достойный труд!» начал-
ся с митинга в Рубцовске. И 
хотя погода, прямо скажем, 
не располагала к митинговой 
активности, на площади перед 
Дворцом культуры «Тракторо-
строителей» собралось почти 
две сотни человек. Хмурое 
небо и дождь не смутили го-
рожан, пришедшие принесли 
с собой лозунги и плакаты с 
призывом к власти о необходи-
мости обеспечения достойной 
заработной платы и улучшения 
условий труда. Среди профсо-
юзных активистов и коллективов 
были замечены представители 
профорганизаций культуры, 
образования, жилищно-ком-
мунального хозяйства и ряда 
промышленных предприятий 
города. 

Тон митингу с самого начала 
задал председатель Алтайского 
краевого союза организаций 
профсоюзов Иван Панов. По-
сле приветствия он заявил, что, 
несмотря на санкции, работода-
тели должны выполнять взятые 
на себя обязательства и строго 
соблюдать трудовой кодекс.

Председатель координацион-
ного совета организации про-
фсоюзов – представительства 

Алтайского краевого союза 
организаций профсоюзов в 
Рубцовске Ирина Попова от-
метила, что именно система 
социального партнерства, 
развитых отношений власти, 
работодателей и трудовых кол-
лективов способна стать локо-
мотивом развития экономики на 
уровне муниципалитета и всего 
края. «Нынешний темп развития 
инфляционных процессов не 
позволяет успокаиваться, но с 
другой стороны реализация ме-
ханизмов социального партнер-
ства позволяет нам избежать 
крупных социальных потрясений. 
Считаю, что это справедливо, 
когда работодатель не только 
использует труд человека, но и 
вкладывает средства в развитие 
своего работника, повышает его 
профессиональный уровень», 
– отметила Ирина Борисовна.

В районе полудня колонна 
автопробега прибыла в райцентр 
Новичиха, где около районного 
дома культуры собралось более 
50 человек, работники бюд-
жетных учреждений и крупных 
муниципальных предприятий и 
организаций. Здесь также, как и 
в Рубцовске, участники демон-
стрировали лозунги, связанные 
с необходимостью обеспечения 
достойных условий труда.

Глава Новичихинского района 
Сергей Ермаков заявил:

–  Действительно, профсоюзы 
были, есть и остаются основными 
защитниками рабочего класса! 
Мы говорим: «За достойный 
труд! За соблюдение законов о 
профсоюзах. За Конституцию, 
за Президента!». Уверен, что 
эти лозунги способны консоли-
дировать наше общество.

7 октября

Пятый, завершающий день 
автопробега алтайских профсо-
юзов начался в Поспелихе, где 
он собрал порядка 200 человек. 
Молодежь держала в руках 
масштабый триколор, а твор-
ческие коллективы исполнили 
захватывающую хореографи-
ческую композицию на песню 
Олега Газманова «Россия».

Заместитель главы адми-
нистрации Поспелихинского 
района по социальным вопросам 
Светлана Гаращенко поблаго-
дарила за возможность присое-
диниться к акции «За достойный 
труд!», а также поддержала 
профсоюзы в их стремлении 
отстаивать права работающих 
людей, на достойную зарплату 
и лучшие условия труда. 

«Сегодня нас с вами объеди-
няет желание жить и трудить-
ся достойно. А еще желание 
видеть нашу страну сильной 
и процветающей. Только во 
взаимодействии профсоюзов, 
власти, работодателей мы смо-
жем уверенно идти вперед», 
– отметила она.

Елена ХОДЯКОВА,
Текст и фото –

Павел СЕЛИВЕРСТОВ

АВТОПРОБЕГ
ФИНИШИРОВАЛ В БАРНАУЛЕ
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В конце сентября работники 
лесных отраслей региона соб- 
рались в санатории «Сосновый 
бор» на слете, организован-
ном Алтайской краевой орга-
низацией Рослеспрофсоюза.

Три дня участники демон-
стрировали свое мастерство 
в интеллектуальных, спортив-
но-туристических и актерских 
соревнованиях.

Сначала всех собравшихся 
лесников случайным образом 
поделили на команды. Полу-
чилось пять сборных: «Лесная 
сказка», «Профсоюзная дружи-
на», «Лесная братва», «Колобки 
с начинкой», «Короеды». При 
этом каждый участник представ-
лял разные предприятия лесной 
отрасли региона.

Так, по задумке организато-
ров, лесники смогли поближе 
познакомиться друг с другом, 
обменяться опытом, поделиться 
собственными разработками и 
планами, что в конечном итоге 
способствовало наибольшему 
раскрепощению коллектива.

После жеребьевки сборные 
представили свои визитные кар-
точки, которые подготовили 
накануне. Этот конкурс выявил 
самую успешную командную 

работу, на что и ориентиро-
валось жюри при выставлении 
оценок.

Кроме того, лесники при-
няли участие в квиз-игре, где 
продемонстрировали свои 
интеллектуальные навыки и 
глубокие познания профсоюз-
ной деятельности, ее основных 
направлений работы, преиму-
ществ и перспектив вступления 
в профсоюз, взаимодействия 
с работодателем.

Свои знания особенно ярко 
команды показали в конкурсе 
«Профсоюзный креатив». Ка-
ждая сборная, получив задание 
с моделированной спорной си-
туацией в профсоюзе, решала 
ее за определенное время. 
При этом участники учитывали 
все имеющиеся возможности, 
методы работы и перспективы 
профсоюзного взаимодействия 
работников с работодателями.

В итоге все команды пред-
ставили креативные решения 
предложенных ситуаций и 
смоделировали оптимальные 
пути выхода с применением 
всех имеющихся профсоюзных 
инструментов.

Также работники лесных 
отраслей соревновались в спор-
тивном ориентировании, приня-

ли участие в мастер-классе по 
созданию экоигрушек и круглом 
столе, где в режиме диалога 
обменялись мнениями о слете, 
впечатлениями, высказали свои 
предложения и пожелания.

– Это уже второй такой 
слет, который мы проводим. 
В прошлом году он был мо-
лодежным, сейчас участники  
– самого разного возраста. 
Команды получились очень 
инициативные, креативные. В 
этом году запоминающимся 
стало спортивное меропри-
ятие, ребята показали себя и 
как туристы, и как спортсме-
ны. В дальнейшем планируем 
проведение такого же слета, 
независимо от его названия, он 
будет насыщенным, необычным 
и незабываемым. Важно, что 
работники хотят повторения 
такого мероприятия, что и пока-
зал круглый стол. Люди теперь 
будут ждать приглашения на 
слет, – отметил председатель 
Алтайской краевой организации 
Рослеспрофсоюза Валерий 
Наумкин.

Примечательно, что орга-
низаторы слета решили при-
менить предложения команд 
по профсоюзным спорам в 
предстоящем Пленуме орга-

низации, для того чтобы там 
еще раз обсудить это, посмо-
треть, какова будет активность 
председательского корпуса на 
местах.

В целом мероприятие про-
шло эмоционально, и особен-
но повезло с погодой: солнце 
и теплый ветер не покидали 
Сосновый бор во все дни со-
ревнований.

На слете победила команда 
«Короеды», намного оторвав-
шаяся от ближайших сопер-
ников.

Алтайская краевая орга-
низация Рослеспрофсоюза 
благодарит всех участников 
мероприятия и весь персонал 
санатория «Сосновый бор» за 
гостеприимство и оперативную 
помощь во время мероприятия.

– Слет запомнился и очень 
понравился, особенно конкурс 
«Профсоюзный креатив», где 
очень ярко люди продемон-
стрировали свое творческое 
мышление. Хотелось бы, чтобы 
в следующем году больше че-
ловек приняло участие в меро-
приятии. Сейчас все обменива-
ются впечатлениями. Хотелось 
бы, чтобы люди проявили свою 
информационную активность и 
рассказали о слете на всех име-

Фоторепортаж

ЛЕСНАЯ СКАЗКА В СОСНОВОМ БОРУ
ющихся ресурсах, – отметил 
председатель первичной проф-                                                        
с о ю з н о й  о р г а н и з а ц и и                                                   
ООО «Новичиха лес» Алек-
сандр  Быков, принявший уча-
стие в слете.

Все команды получили по-
дарки от Алтайской краевой 
организации Рослеспрофсоюза, 
а победители – памятные призы.

Примечательно, что в реги-
ональную отраслевую проф- 
организацию и после слета 
продолжают поступать востор-
женные отзывы от участников 
мероприятия.

Например, Елена Кистанова 
написала: «Вы, правда, делаете 
большое дело. Мы, благодаря 
вам, знакомимся с коллега-
ми. Также есть возможность 
куда-то съездить. Мы ещё до 
пандемии ездили с профсою-
зом в Белокуриху и в зоопарк в 
Новосибирске, моему ребёнку 
было 4 года. Он до сих пор 
вспоминает эти поездки. Ещё 
раз спасибо!».

Важно, что начало традиции 
положено, а впереди только 
продолжение.

Текст и фото  – 
Елена ХОДЯКОВА
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ИХ ДЕВИЗ: ДЕЛАЕМ ГОРОД ЯРЧЕ!
35-летний юбилей со дня осно-
вания отметило муниципаль-
ное унитарное предприятие 
«Барнаулгорсвет», а с ним и 
профсоюзная первичка.

На юбилей собрался практиче-
ски весь рабочий коллектив, кро-
ме тех, кто занят на дежурстве 
и обеспечивает бесперебойную 
работу нужных городу объек-
тов. Поздравить работников 
пришли представители органов 
исполнительной власти Алтайско-
го края, Администрации города 
Барнаула, коллеги-смежники. 
Было много теплых слов, отли-
чившимся вручили заслуженные 
награды от лица руководства 
города и края. И неспроста. 

Сегодня МУП «Барнаулгор-
свет» обслуживает сети наруж-
ного освещения протяжённо-
стью более 500 километров с ты-
сячами фонарей и светильников, 
сотнями светофорных объектов, 
изготавливает и устанавлива-
ет дорожные знаки, в летнее 
время занимается нанесением 
дорожной разметки, а также на 
конкурсной основе выполняет 
работы по расширению, рекон-
струкции наружного освещения 
и строительству светофорных 
объектов.

Традиции городского осве-
щения в Барнауле уходят в глубь 
столетий. Первые электрические 
дуговые фонари появились в      
Барнауле в 1900 году после 
пуска электростанции купца 
Ивана Платонова, которая вы-
полняла роль городской, так как 
муниципальной, принадлежащей 
самому городу электростанции 
в Барнауле ещё долго не было.

В ноябре 1901 года на заседа-
нии городской Думы известный 
просветитель Василий Штильке 
поднял вопрос об освещении 
улиц, и Дума предложила куп-
цам Платонову и Сухову (вла-
дельцам электростанций) расши-
рить электрическое освещение 
улиц Барнаула. В итоге было 
принято решение установить 
50 фонарей в самых оживлён-
ных местах центральной части 
города.

В советское время: с 1928 по 
1961 год  развитием и эксплуа-
тацией сетей электроснабжения 
и водоснабжения занимался 
трест «Водосвет».

С выделением в 1961 году 
из «Водосвета» предприятия 
«Горэлектросеть» создаётся 
бригада, а затем и цех улич-
ного освещения, занимав-
шийся эксплуатацией сетей 
освещения.

В связи с бурным строи-
тельством сетей освещения к 
концу 70-х – началу 80-х годов 
цех наружного освещения при 
Барнаульской «Горэлектросе-
ти» не успевал справляться с 
их эксплуатацией, и персонал, 
состоящий из 30 человек, за-
нимался практически только 
заменой ламп и устранением 
аварий на сетях освещения.

13 июля 1987 года Алтайским 
краевым Советом народных 
депутатов принято решение 
№ 282 «О создании Барнауль-
ского предприятия наружного 
освещения «Горсвет» в составе 
производственного объединения 
«Алтайкрайэнерго». Барнауль-
скому горисполкому предпи-
сывалось ежегодно выделять 
средства в сумме 375 тысяч 
рублей за счёт благоустройства 
города. Утверждено штатное 
расписание в количестве 101 
единицы (администрация управ-
ленческого персонала – 26, 
производственных рабочих – 75). 
Предприятию было передано 
здание по адресу: ул. Ползу-
нова, 39а, и основные средства 
в сумме 2092,8 тысячи рублей, 
в том числе сети освещения 
протяжённостью 352,8 км, 8787  
светильников и автопарк из 10 
автомобилей.

Новое время

Основной задачей, стоящей 
перед предприятием, является 
эксплуатация сетей наружного 
освещения г. Барнаула, под-
держание высокого уровня ра-
боты осветительных установок 
для комфортного проживания 
жителей. Костяк нового пред-
приятия составил коллектив цеха 
наружного освещения «Гор-

электросети», перешедший в 
«Горсвет». 

В 1993 году началось строи-
тельство производственно-тех-
нической базы, которое велось 
хозяйственным способом. В мае 
1996  года «Горсвет» переез-
жает на новую базу по адресу: 
пр. Калинина, 39, и продолжает 
её осваивать. За 20 лет сети 
освещения выросли более чем 
на 200 км. Коллектив окреп 
в тяжёлых условиях: в жару, 
холод, ненастье, при низкой 
заработной плате, нестабильном 
финансировании, отсутствии 
элементарных условий, порой 
самого необходимого; вырос 

количественно и профессио-
нально, значительно возросла 
материально-техническая база.

В 2001 году управление пред-
приятием принимает на себя 
Владимир Бурягин, работающий 
в сфере уличного освещения с 
1981 года, преодолевший ка-
рьерную лестницу от электро-
монтёра до директора. В авгу-
сте 2003 года постановлением 

администрации г. Барнаула в                                                                     
МУП «Барнаулгорсвет» была 
создана служба «Барнаултранс-
синал», обслуживающая техни-
ческие средства обеспечения 
безопасности дорожного дви-
жения: светофорных систем, 
дорожных знаков и дорожной 
разметки. В мае 2005 года МУП 
«Барнаулгорсвет» начало об-
служивать также электронные 
и электромеханические часы, 
термометры и информационные 
устройства, расположенные на 
крышах.

Профсоюзная жизнь 

Поздравить коллектив пред-
приятия с юбилеем пришли и 
представители профсоюзов. 
Заместитель председателя Ал-
тайской краевой общественной 
организации– Общероссийский 
профсоюз работников жизне-
обеспечения Алена Фатеева 
высоко оценила работу профсо-
юзной первички: «Мы с удоволь-
ствием готовы отметить, что в 
Барнауле среди предприятий 
жизнеобеспечения есть такие, 
в которых профсоюзная жизнь 
по-настоящему кипит».

Алена Юрьевна подчеркнула, 
что «коллектив Барнаулгорсвета 
всегда отличала высокая обра-
зованность, профессионализм, 
руководителя предприятия – 
умение выстраивать работу 
коллектива по духу времени, 
внедрять новые технологии. Мы 
уверены, что вы не остановитесь 
на достигнутом и что во всех 
начинаниях вы найдете взаимную 
поддержку и понимание.

Каждый из вас глубоко осоз-
нает важность своей работы, 
умеет достигать поставленных 
целей и решать самые сложные 
задачи. Уверена, что впереди 
у вас много новых професси-
ональных и жизненных свер-

шений. Желаю всем вам здо-
ровья, бодрости духа и новых 
творческих успехов в труде, а 
вашему предприятию дальней-
шего развития и процветания!», 
– отметила она.

Ею лучшим профсоюзным 
активистам предприятия были 
вручены Золотой и Бронзо-
вый знаки Общероссийского 
профсоюза «За личный вклад 
в профсоюз», Нагрудный знак 
Алтайского крайсовпрофа «За 
личный вклад в профсоюз», 
Почетные  грамоты Общерос-
сийского профсоюза работников 
жизнеобеспечения, Алтайского 
крайсовпрофа, Алтайской кра-
евой организации профсоюза 
работников жизнеобеспечения.

Юрий Лебедев, председа-
тель первичной профсоюзной 
организации МУП «Барнаул-
горсвет»: «Наша профсоюз-
ная организация зародилась 
вместе с Горсветом, ей, как и 
предприятию, – 35 лет! Я воз-
главляю нашу первичку уже на 
протяжении 12 лет, команда 
профкома слаженная, мы пре-
красно понимаем наши цели и 
задачи, практически всегда еди-
номысленны в решении тех или 
иных проблем на производстве. 
Основная задача, это, конечно 
же, планомерная реализация 
механизмов социального парт- 
нерства во взаимоотношениях 
коллектива и руководства. Счи-
таю, что социальные програм-
мы у нас выполняются на 100 
процентов, все обязательства, 
предусмотренные коллективным 
договором, исполняются в пол-
ном объеме. На моей памяти 
трудовых споров не было. Были 
вопросы, связанные с обеспече-
нием трудовой дисциплины, но 
они успешно разрешались благо-
даря переговорным процессам, 
вмешательству профсоюза. Я 
считаю, что поэтому коллектив 
и тянется к профсоюзной жизни.                                 
Это понимает и молодежь, по-
работав некоторое время люди 
пишут заявление на вступление 
в первичку. При нашем непо-
средственном участии готовятся 
документы, связанные с мате-
риальным стимулированием, 
выплатами, связанными с юби-
леями, особыми семейными 
событиями, и в этом отношении 
руководитель предприятия всег-
да идет нам навстречу. То же 
самое могу сказать по линии 
охраны труда, совместно с ру-
ководством мы следим за со-
блюдением необходимых норм 
организации производства, в том 
числе обязанностей, связанных 
с обеспечением спецодеждой, 
инвентарем, инструктажем по 
технике безопасности. Хвалиться 
своей работой мы не привыкли, 
но, как мне кажется, та ста-
бильность, которая есть в кол-
лективе, достигнута во многом 
благодаря наличию профсоюз-
ной первички. Конечно, есть к 
чему стремиться. Ближайший 
ориентир – стопроцентный охват 
членством». 

Подтверждает позицию тес-
ного  взаимодействия профсою-
за и руководства организации ди-
ректор МУП «Барнаулгорсвет» 
Владимир Бурягин: «Мне по 
душе, что в нашей организации 
есть профсоюзная первичка. Я 
сам когда-то несколько лет был 
ее председателем и поэтому 
мне понятна и близка эта работа. 
А профсоюз — это на самом 
деле работа, которую нужно де-
лать с душой, именно тогда она 
имеет смысл. Я бы хотел видеть 
профсоюз более динамичным 
с точки зрения наращивания 
своего влияния. Мы находимся в 
постоянном диалоге, что-то они 
требуют, не всегда всё можно 

удовлетворить, но мы стараемся 
договориться. Есть, конечно, 
проблемы с заработной платой, 
всегда есть желание получать 
за свой труд больше. Отмечу, 
что тот уровень, который мы 
сейчас имеем, а он чуть выше, 
чем в среднем по отрасли ЖКХ, 
достигается за счет перера-
ботки. Это нужно признать. 
Мы повышаем зарплату, но, с 
моей точки зрения, все же она 
должна быть еще выше. Именно 
об этом напоминает профсоюз. 
Тем не менее на предприятии 
практически нет текучки кадров. 
Нам с профсоюзом удалось 
найти ключ к взаимодействию 
с людьми».

Алексей Юркин, руководи-
тель спортивного сектора ППО, 
юрисконсульт отдела правово-
го и кадрового обеспечения: 
«Могу сказать с полной уве-
ренностью, что профсоюз – 
это вторая жизнь предприятия.                         
Поскольку основную часть на-
шей жизни мы, как правило, 
проводим на работе, волей-не-
волей профсоюз становится как 
бы второй семьей. Конечно, в 
семье бывают сложные отноше-

ния, но именно в этих условиях 
формируется коллективизм, 
чувство сопричастности к делу, 
профсоюз этому, как ничто 
другое, способствует. Я имею 
в виду и совместный отдых, 
и спортивные мероприятия, 
культурно-массовая работа в 
первичке. Говоря о членстве, то 
хочу отметить, что подавляющее 
большинство членов коллектива 
состоит в первичке. Коллектив у 
нас небольшой, чуть более 100 
человек, тем не менее наша 
работа и профсоюз неразрывно 
связаны. Где-то порядка 80 че-
ловек охвачены профсоюзным 
движением.

Хочу отметить, что и от-
ношения руководства нашей 
организации к профкому до-
статочно конструктивное, по 
большему числу вопросов мы 
находим понимание и деятель-
ную поддержку, в том числе и 
в организации массовых меро-
приятий. В нужный момент мы 
всегда выручаем друг друга. 
По критерию охраны труда на 
производстве профсоюз всегда 
оказывает содействие руковод-
ству в провидимых мероприя-
тиях, работники не испытыва-
ют проблем со спецодеждой, 
средствами индивидуальной 
защиты. Думаю, что именно 
поэтому случаи производствен-
ного травматизма единичны и 
не носят тяжелый характер. В 
составе руководящего звена 
первички опытные товарищи, 
которые всегда помогут, под-
скажут. Пока что все держится 
на старичках, но и молодёжь 
постепенно приобщается к об-
щественной жизни. Мы видим 
перспективу своего роста, и, 
по-моему, она связана с раз-
витием профсоюза».

Павел СЕЛИВЕРСТОВ
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Акция

В Барнауле прошел митинг-кон-
церт «МыВместе», посвящен-
ный состоявшимся референ-
думам о вхождении в состав 
России ДНР, ЛНР, Запорожской 
и Херсонской областей, в кото-
ром приняли участие сотрудни-
ки Алтайского краевого союза 
организаций профсоюзов и его 
членских организаций.

Несмотря на пасмурный день, 
на площади Сахарова собрались 
более 7000 человек, решивших 
поддержать решение жителей 
ДНР, ЛНР, Запорожской и Хер-
сонской областей.

На митинге выступили пред-
ставители госвласти, обществен-
ники, алтайские певцы и звезда 
российской эстрады Григорий 
Лепс. На площадке перед                                                
Титов-Ареной работали поле-
вые кухни.

Организаторами мероприятий 
выступили Общественная палата 

Алтайского края, Российский 
союз ветеранов Афганистана, 
Волонтеры Победы, Союз сель-
ской молодежи, Бессмертный 
полк России, Российские сту-
денческие отряды.

Среди участников митинга 
было много представителей 
трудовых коллективов города 
и края, членов профсоюзных 
организаций.

– Мы испытываем чувство 
гордости за всю страну, край. В 
нашем учреждении был органи-
зован мобилизационный пункт, я 
очень благодарна судьбе за то, 
что мы сумели внести эту малую 
долю в нашу великую общую 
Победу. Испытываю чувство 
гордости за народ, чувство 
патриотизма. Моя гражданская 
позиция – мы всегда защитим 
свое Отечество. Мы духом 
сильны, – заявила на митинге 
директор Дома культуры «Ок-
тябрьский», член профсоюзной 

первички учреждения Алла 
Бондаренко.

Представители Алтайско-
го крайсовпрофа на митинге 
раздавали участникам свежий 
выпуск газеты «Профсоюзы 
Алтая» с анонсом предстоящего 
мероприятия, приуроченного к 
Всемирному дню действий «За 
достойный труд!» 7 октября.

Напомним, в рамках под-
держки патриотических акций, 
проходящих в стране, Алтайский 
крайсовпроф провел автопро-
бег «За достойный труд!». Ак-
ция пройдет под девизами «Zа 
Конституцию!», «Zа Президен-
та!», «Zа уважение к закону о 
профсоюзах!», «Zа достойный 
труд!», которые разместили на 
автомобилях участников авто-
пробега.

Елена ХОДЯКОВА
Фото – Павел СЕЛИВЕРСТОВ

АЛТАЙСКИЕ ПРОФСОЮЗЫ «ЗА» ВХОЖДЕНИЕ!

Актуально

БЕЗОПАСНЫЙ ТРУД – 
СФЕРА ИНТЕРЕСОВ ПРОФСОЮЗОВ

Впервые за семь лет в рамках 
Всероссийской недели охра-
ны труда (ВНОТ) состоялась 
конференция представителей 
общероссийских, межрегио-
нальных профсоюзов и тер-
риториальных объединений 
организаций профсоюзов.

В конференции принял уча-
стие председатель Алтайского 
крайсовпрофа Иван Панов, об 
этом он написал в своем те-
леграмм канале: «Впервые, 
в рамках форума, проходила 
сессия «Деятельность профсою-
зов по защите прав работников 
на безопасные и безвредные 
условия труда». Программа 
очень обширная. Принял уча-

стие в сессии по цифровизации 
охраны труда. Также на форуме 
прошла выставка СИЗов».

Участниками мероприятия 
стали больше 70 человек. Спике-
рами выступили представители 
ФНПР, Роструда, Министерства 
труда, а также отраслевых проф-                                                                            
союзов. Во время конференции 
были рассмотрены планы и за-
дачи технической инспекции 
труда профсоюзов, норма-
тивные акты в связи с новой 
редакцией Х раздела «Охрана 
труда», взаимодействие Ростру-
да и профсоюзов, цифровизация 
работы технической инспекции 
труда и др.

Павел СЕЛИВЕРСТОВ

ТРУДОВЫЕ ПРАВА 
МОБИЛИЗОВАННЫХ ГРАЖДАН

Расторжение трудовых договоров и служебных кон-
трактов с гражданами, призванными на военную службу 
по мобилизации в соответствии с Указом Президента РФ 
от 21.09.2022 № 647, не допускается.

За мобилизованными гражданами сохраняются их рабочие 
места. Для этого работодатель обязан оформить приказ о 
приостановлении действия трудового договора. 

Для оформления приказа о приостановлении действия 
трудового договора (контракта) работник должен предо-
ставить работодателю копию повестки из военкомата.

Трудовой договор приостановят, даже если сотрудник 
проходит испытательный срок или уведомлен о сокращении, 
но еще работает.

Работодатель должен заплатить работнику за отрабо-
танные до приостановления трудового договора дни и при 
этом не ждать дату выплаты зарплаты.

Период приостановки трудового договора включается в 
трудовой стаж.

На время приостановки трудового договора работодатель 
может заключать срочные трудовые договоры и принимать 
на работу временных сотрудников.

ПРОФСОЮЗ НА ЗАЩИТЕ ВАШИХ ПРАВ

8 800-700-11-21
Горячая линия Алтайского краевого союза

организаций профсоюзов (звонок бесплатный)

WhatsApp + 7 3852 37-96-37
Профсоюзные юристы оказывают 

квалифицированную помощь по вопросам 
трудового законодательства

Отдел по защите социально-трудовых прав 
Алтайского крайсовпрофа
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Торжественное открытие рай-
онной Галереи Почёта тради-
ционно приурочено к празд-
нованию Дня села Залесово. 
На главной площади Ленина 
вручили свидетельства о зане-
сении на Доску почёта самым 
достойным жителям округа. 

В мандатную комиссию Со-
вета депутатов муниципального 
округа поступило 26 ходатайств 
от семи организаций. Люди все 
достойные – нужно выбрать 
самых лучших. Было очень 
сложно это сделать, но члены 
комиссии справились. 

Так, был составлен список 
лучших людей Залесовского 
муниципального округа, от-
личившихся в разных отрас-
лях деятельности и внёсших 
большой вклад в социально 
– экономическое развитие рай-
она: культура, образование, 
«Залесовский Агролесхоз», 
здравоохранение, ООО»Био-
лён», ООО «Таёжный лес», 
Союз пенсионеров округа.  

На празднике выступила 
Наталья Логинова, учитель 

ЗСОШ № 2. Тёплыми, добры-
ми словами она поздравила 
односельчан с юбилеем края, 
с Днём села, поблагодарила 
коллег за столь высокую оцен-
ку её труда.

Обновлённая Доска Почёта 
долгое время будет в центре 
внимания жителей округа.

Через несколько дней, после 
праздника, состоялся час-знаком-
ство учащихся старших классов 
ЗСОШ № 1 со Светланой Баян-

диной  (Галерея Почёта Залесов-
ского муниципального округа 
– лучшие люди года – 2022).

Светлана Геннадьевна Ба-
яндина – ветеран педагогиче-
ского труда, художественный 
руководитель Тундрихинско-
го СДК. Общий трудовой 
стаж 35 лет, одиннадцать 
лет проработала председа-
телем комитета по культуре 
администрации Залесовского 
района.         

Вести профорганизаций ГОРДОСТЬ И СЛАВА РАЙОНА

Она поделилась воспоминани-
ями о чудесных школьных годах, 
о работе с детьми, привлекая 
подростков к активному уча-
стию и пропаганде здорового 
образа жизни, возрождению 
народных традиций, любви и 
преданности Родине. 

Также Светлана Геннадьевна 
прочитала стихи, написанные 
в юности, пожелала ребятам 
успехов в учёбе, уважительного 
отношения к родной стране, 

своей малой родине. Её высту-
пление сопровождалось пре-
зентацией «Семейно-трудовой 
путь семьи Юленковых», где на 
фотографиях прослеживается 
жизнь её родителей, братьев 
и сестёр, внуков и правнуков.          

Она внесла определённый 
вклад в историю своего района, 
а значит, и частичку в историю 
своего края и всей страны. И 
хочется, чтобы имена наших 
земляков были известны сре-
ди односельчан и остались в 
памяти народной. Неслучайно 
Светлана Геннадьевна отметила, 
что любит свой район, родную 
Тундриху, односельчан и гор-
дится Родиной!

С приподнятым настроением 
расходились ребята из Цен-
тральной библиотеки, им. И.П. 
Кудинова, нашего земляка, из-
вестного алтайского писателя.

Вера ВТОРЫХ, 
председатель 

координационного 
Совета организаций 

профсоюзов 
Залесовского района

   

В сентябре в Горном Алтае прошел 
двухдневный семинар профсоюзного 
актива организации РОСПРОФПРОМ- 
Алтайский край.

На мероприятии с приветственной 
речью выступил председатель Алтай-
ского краевого союза организаций 
профсоюзов Иван Панов, подробно 
проинформировав участников встречи о 
деятельности работы крайсовпрофа за 
первое полугодие. После было задано 
множество вопросов. 

Так, участники интересовались профсо-
юзными наградами. Наиболее важным 
стал вопрос о детском летнем оздоров-
лении на территории Алтайского края: 
профсоюзного санатория «Сосновый 
бор».  Также Иван Евгеньевич сообщил, 
что с 3 по 7 октября вновь состоится 
автопробег Алтайского краевого союза 
организаций профсоюзов по городам и 
районам региона «Zа достойный труд!», 
«Zа уважение к закону о профсоюзах!».  

Председатель крайкома Юрий                       
Комиссар проинформировал участни-
ков о прошедших межведомственных 
комиссиях при Правительстве Алтайского 
края по итогам работы промышленных 
предприятий за I полугодие 2022 года, 
проанализировал деятельность пер-
вичных профсоюзных организаций, 
рассказал о величине среднемесячной 
заработной платы, об индексации зар-
платы на предприятиях.  Кроме того, был 
затронут вопрос о численности членов 
профсоюза в первичках и в краевой 
организации в целом. Особое внимание 
Юрий Степанович уделил теме коллек-
тивного договора, порядка заключения 
и контроля за выполнением пунктов 
коллективного договора. 

 Главный специалист крайкома Валерий 
Волков рассказал участникам семинара 
о вопросах, связанных с делопроизвод-
ством, нормативными документами, 
Уставом профсоюза. Всем были выданы 
папки с раздаточными материалами по 
обозначенной тематике.

Кроме того, лекторами на семинаре 
выступили представители Алтайской кра-
евой организации профессионального 
союза работников здравоохранения 
Российской Федерации. Это позволило 
обменяться опытом и поучиться новому 
подходу в работе профсоюзной деятель-
ности, так как в каждом крайкоме есть 
свои определенные методики и рычаги 
взаимодействия между председателями 
и руководителями организаций.

Программу семинара составили темы, 
касающиеся основ профсоюзного дви-
жения, социального партнёрства, роли 
профсоюзов в защите трудовых прав 
работников, вопросы охраны труда и 
промышленной безопасности.

Об основах профсоюзного движения 
подробно рассказали Ирина Смирно-
ва, председатель Алтайской краевой 
профсоюзной организации работни-
ков здравоохранения, доцент кафе-
дры правовых дисциплин, публичного 
управления и профсоюзного движения 
Алтайского института труда и права, и 
Ирина Исакова, заведующая организа-
ционно-методическим отделом. Ирина 
Анатольевна рассмотрела тему социаль-
ного партнёрства и роли профсоюзов 

СЕМИНАР ПРОФСОЮЗНОГО АКТИВА РОСПРОФПРОМ-АЛТАЙСКИЙ КРАЙ
в защите трудовых прав работников. 
Лекция прошла в формате активного 
диалога, на слайдах был представлен ряд 
нормативных документов и примеров в 
решении многих вопросов. 

Так как для каждой организации акту-
альна тема охраны труда, промышленная 
безопасность, на каждом предприятии 
есть уполномоченный по охране труда, 
для которых постоянно проводится обу- 
чение. Главный технический инспектор 
труда Алтайского крайсовпрофа Олег 
Волошин в креативном формате предста-
вил информацию о мерах безопасности 
работников на предприятии.

В программе семинара были преду- 
смотрены спортивные игры между участ-
никами, которые подготовил Алексей 
Ратушин, заместитель председателя 
крайкома. Победителям вручили призы.

Для закрепления и обмена опытом 
был организован круглый стол, где  
любой член профсоюза мог поделиться 
успехами или проблемами на своем 
предприятии. На обсуждении рассматри-
вали каждую ситуацию и давали советы. 

Вечером состоялся товарищеский 
ужин. На нем каждая первичная проф- 
союзная организация приготовила свою 
визитную карточку. 

После для участников семинара был ор-
ганизован автотур на Чемал. Всякий раз, 
проводя общие мероприятия, в проф-                                                                                                 
союзном активе РОСПРОФПРОМ-Алтай-
ский край получают обратную связь и в 
дальнейшем учитывают все предложения.

По информации 
РОСПРОФПРОМ-Алтайский край

    

ПРОФСОЮЗНЫЙ КВЕСТ
Первичная профсоюзная организация 
Отделения Пенсионного фонда Рос-
сии по Алтайскому краю регулярно 
проводит добрые детские праздники. 

Так, у главного офиса ведомства в 
Барнауле состоялся очередной из них. 
Для детей сотрудников  – членов проф -                 
союза Отделения Пенсионного Фонда 
России по Алтайскому краю организовали 
и провели квест на открытом воздухе. 
Таким образом профсоюзный комитет 
поздравил коллег, чьи дети в этом году 
зачислены в первый класс.

– Мы решили поздравить с началом 
нового и важного этапа в жизни сотруд-
ников, у которых в этом году дети пошли 

в школу, – рассказал председатель 
первичной профсоюзной организации 
ОПФР по Алтайскому краю Александр 
Гусев. – Для первоклассников, а также их 
сестер и братьев приготовили интерес-
ный квест на свежем воздухе, полный 
приключений, тайн и загадок.

Полтора часа игрового состязания всем 
присутствующим подарили отличное 
настроение. Школьники успешно прошли 
испытания, а победителей поощрили 
подарками.

По информации 
первичной профсоюзной 

организации
Отделения Пенсионного 

фонда России 
по Алтайскому краю
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Оказывается, для этого далеко ехать 
не надо, особенно нам, бийчанам.

Всего в 30 км от Бийска находится село 
Стан – Бехтемир, а там и до райского мес- 
та рукой подать. Каких-то 2,5 километра 
в глубь величавого соснового бора, на 
живописном берегу реки расположился 
санаторий «Рассветы над Бией».

Оригинальный архитектурный ан-
самбль. Интерьер выдержан в русском 
стиле – дерево, резьба, самобытность.

Небольшие размеры здравницы 
рассчитаны на 120 мест, что создает 
комфортную атмосферу.

Чем ближе подъезжали, тем больше 
нам здесь нравилось.

Красиво! Вокруг старых елей свободно 
бегают белки, много цветов, сад досту-
пен для отдыхающих, груши, яблочки, 
виноград сами просились в рот.

Далее выяснилось, что днем и ночью 
жизнь санатория погружена в «старинных 
сосен долгий шум».Сосновый воздух 
стерильно чист, опьянял. Исполинские 
сосны, заречные дали, музыка природы 
(шорох трав, птичий щебет) окутывали 
благодатью.

Мы приехали группой из восьми чело-
век во главе с председателем краевой 
профсоюзной организации работников 
жизнеобеспечения Людмилой Павлов-
ной Нелидиной.  В основном, это лиде-
ры профсоюзных организаций Бийска              
(4 человека) и Барнаула.

Наша задача:  поиск путей оз-
доровления членов профсоюза и 
решение вопроса о взаимовыгод-
ном сотрудничестве с лечебным 
учреждением.

Все знают, что здоровье – это самое 
большое богатство, но вспоминаем о 
нём, только когда приходит болезнь. 
В период ремиссии опять забываем 
и не находим время и возможности 
поддержать себя. А зря! Несмотря на 
происходящие вокруг нас события, жить 
нужно сегодня, сейчас!  

Завтра могут произойти необратимые 
процессы и тогда будет поздно!

Надо вспомнить о себе и не превра-
щать драгоценный отрезок времени в 
убогое существование. 

Человеческий организм – это уникаль-
ная саморегулируемая система, нужно 
только помочь себе, дать правильное 
направление в пользу биологических 
законов естественного равновесия, 
которое улучшит как качество жизни, 
так и увеличит её продолжительность.

Для старта как раз можно воспользо-
ваться возможностями санатория, тем 
более что для лечения заболеваний здесь 
используются снадобья, созданные при-
родой: вода, глина, лекарственные травы.

Главный акцент лечения – в лечебном 
эффекте ионов серебра в слабоминера-
лизованной местной воде. Её назначе-
ние – растворять, очищать, укреплять. 
Сбалансированность микроэлементов 
в этой воде на редкость физиологична. 

Источник уникальной воды называ-
ется «Серебряный ключ», находится 
на территории санатория. Свойства её 
разнообразны: противовоспалительный, 
спазмолитический, иммуностимулиру-
ющий, мочегонный. Этой воде нет рав-
ной в лечении мочекаменной болезни, 
проблем урологии. Вода нормализует 
деятельность желудочно-кишечного 
тракта (гастриты, язвы, колиты), сер-
дечно-сосудистой системы, органов 
дыхания.

Эта природная вода здесь используется 
везде и по-разному: пьют, принимают 
ванны, проводят различные орошения, 
готовят пищу.

 Второй уникальный дар – природная 
голубая глина. Когда-то, миллионы лет 
назад здесь плескалось море, потом 
оно ушло, оставив обильные донные 
остатки – это и есть глина. Различают 
до сорока видов глин, каждая имеет 
свой цвет и свои особые свойства.

Наибольшую ценность имеет мест-
ная голубая глина. Обладая высокой 
ионообменной способностью, оказывая 
тепловое и механическое воздействие, 
она восполняет нехватку минеральных 
солей, заставляя энергичней работать 
кровеносные сосуды, активизировать 
биохимические процессы, а по мере 
высыхания, возникает эффект осмоса, 
то есть подобно насосу, вытягивает 
сальные и потовые пробки, очищает 
кожу и сосуды от шлаков, делая их эла-
стичными. Всё это изучено и доказано.

Поскольку глина замешивается на 
серебряной воде, свойства её уси-
ливаются и значительно превосходят 
лечение грязями и парафином.

Глина также применяется при забо-
леваниях различных систем, в том числе 
опорно-двигательной, дыхательной, 
желудочно-кишечного тракта, мужской 
и женской половых сфер.

Показания: артриты, артрозы, невриты, 
невралгия, болезни кожи, простатиты. 
Используется и в косметических целях.

В санатории успешно работают про-
граммы: «Мужское здоровье», «Бе-
режная забота о здоровье женщины», 
«Мать и дитя» (дети от 2-х лет).

 Объем лечебных процедур очень 
значительный и разнообразный. Соче-
тание серебряной воды, глины и трав 
дают потрясающий эффект.

Основа лечения направлена на нор-
мализацию и повышение собственного 
иммунитета.

Членам нашей группы для наглядности 
предоставили по три процедуры: инга-
ляцию с серебряной водой, посещение 
солевой комнаты с мелкодисперсным 
распылением солевого раствора (опять 
же с ионами серебра), а также кос-
метическую маску на лицо из голубой 
глины. Оценили высоко! Каждая из нас 
испытала ответную реакцию, даже 
после одной процедуры!

 В санатории хорошо организован 
досуг для отдыхающих. Кто любит актив-
ный отдых – спортплощадки, лодочная 
станция, аквапарк, рыбалка, снегоходы, 
лыжные прогулки по сосновому бору, 
катание на «бубликах» с горки зимой, 
теннис, бильярд, концертный и танцзалы, 
бассейн, русская баня.

Ну как в такой санаторий не приехать 
полечиться и отдохнуть!

Мы с удовольствием ходили на экскур-
сии по территории и за его пределами, 
слушали интереснейшие исторические 
рассказы, мифы, предания от экскур-
совода Анны Фёдоровны.

 А встреча с главным врачом Евгением 
Владимировичем Лебедевым вообще 
перевернула представление о здоро-
вье, об отношении к жизни и лечению.

Человек, который  более 40 лет в 
медицине, основатель сегодняшнего  
санатория, который любит свою работу 
и посвятил этому свою жизнь, – знает, 
что говорит!

Обязательно сюда вернусь и всем 
советую!

                    Наталья РУБАНОВСКАЯ, 
секретарь краевой профсоюзной ор-

ганизации работников 
жизнеобеспечения по г. Бийску

В ПОИСКАХ ЗДОРОВЬЯ
На правах 
рекламы

Подписаться можно через почту – 455,64 рубля 

Через бухгалтерию крайсовпрофа (без доставки) –  245,00 рублей

Подписной индекс в каталоге краевых изданий – ПА670
Газету «Профсоюзы Алтая» – в каждый профком и цехком!

ПРОДОЛЖАЕТСЯ ПОДПИСКА НА ГАЗЕТУ «ПРОФСОЮЗЫ АЛТАЯ»


